
 

 

 

 

入札等監視委員会の議事概要の公表について 

 

 

 

  北九州市入札等監視委員会の令和２年度第３回定例会議を次のとおり開催したので、

別添のとおりその議事概要を公表する。 

 

 

 

記 

 

 

 

  開催日時   令和２年１１月１９日（木）１４：００～１５：３０ 

 

  会    場   北九州市庁舎５階  特別会議室Ａ 

 

 

 



令和２年度第３回 北九州市入札等監視委員会 議事概要 

 

 

１  会議名 

      令和２年度第３回北九州市入札等監視委員会 

 

２  開催日時・会場 

開催日時   令和２年１１月１９日（木）１４：００～１５：３０ 

会    場   北九州市庁舎５Ｆ 特別会議室Ａ 

 

３  出席委員（五十音順） 

酒井 孝子、田篭 亮博、田村 慶子、松田 亨 

 

４ 議事 

（１）令和２年度第２四半期の工事契約状況等の報告 

  ア 次の事項について報告した。 

・工事契約件数及び契約金額について 

・建設工事等有資格業者に係る指名停止及び資格取消について 

 

 （２）令和２年度第２四半期の工事契約抽出案件の審議 

ア  抽出方法について 

審議する案件は、令和２年度第２四半期に契約をした工事の中から、酒

井委員が１０件（契約課契約分８件、東部整備事務所分２件）を抽出した。 

    イ  審議における質疑等 

(問） 総合評価、一般競争入札による建築工事で、技術点は１番高いが、落札金

額は２番目に高い業者が落札しているので、詳しい入札状況を知りたい。 

（答)  価格だけでなく技術提案や技術力等を含めて落札者を決定する総合評価

落札方式によるもので、落札金額は２番目に高かったのですが、技術点の最

も高い業者が落札したということです。 

 

（問)  総合評価、一般競争入札による土木工事で、技術点は１番高いが、落札額

が２番目に高かった業者が落札しているため、詳しい入札状況を知りたい。 

 (答)  前の案件と同様、総合評価のため、落札金額が２番目に高かったが、技術

評価点が一番高い業者が落札した。 

 

（問）  一般競争による土木工事で、落札率が９９．９６％と非常に高いため、

詳しい入札状況を知りたい。 

（答） 戸畑枝光線の道路建設にあたり、車両の走行面であるコンクリート盤を作

る工事で、落札率が高い理由としては、土木業者にとっては高所作業を伴う

難易度の高い工事であり、競争性が十分に考えられなかったことが考えられ

る。総合評価落札方式により、技術点が最も高い業者が落札した。 

 

（問） 一般競争入札による建築工事だが、落札率が９８．３７％と高いため、詳



しい入札状況を知りたい。 

（答） 学校の大規模改修工事ですが、新型コロナウィルスの影響で夏休み期間が

短くなり、通常予定している規模が縮小され、特に当該工事は体育館のみの

改修工事となったため、競争性が確保できず、落札率が高くなったと考える。 

 

（問） 一般競争入札による造園工事で、落札率が９８．０９％と高いため、詳し

い入札状況を知りたい。 

（答） 工事の内容は、真砂土を使用して学校のグラウンドを改修する造園工事で

す。最低制限価格を下回った業者の６社が失格になり、それを超えて予定価

格に近い金額で入札した業者が落札したため、落札率が高くなりました。 

 

（問） 指名競争入札による土工工事で、工区違いの二つについて、落札率が９５．

９９％、９９．５７％と共に非常に高いため、詳しい入札状況を知りたい。 

（答） ２件ありますが、モノレールのＰＣ桁嵩上げ工事で、工区を二つに分けて

発注しているものです。それぞれ２４者指名して２者しか応札していません。

モノレールに係る工事ということで、高所作業のため安全管理が求められ、

モノレール営業時間終了後の夜間工事となります。そういった理由で２者し

か応札しておらず、競争性が確保できなかったということで、落札率が高く

なったと考えられます。 

 

（問） 指名競争入札による土工工事で、落札率が９６．７５％と高いため、詳し

い入札状況を知りたい。 

（答） 曽根豊岡公園整備事業でソフトボール場のグラウンド整備事業を行ってい

ますが、そのグラウンドのフェンスを設置する工事です。同時進行のグラウ

ンド整備をやっている工事と調整が必要で、防球ネットが特殊な資材である

ため、積算すると予定価格に近い金額での応札になったと考えられます。 

 

（問） 随意契約による土木工事で、１者の随意契約となった経緯を知りたい。 

(答)  折尾駅を高架化しておりますが、近くの踏切の線路を嵩上げする工事を行

っており、それに合わせて道路を嵩上げする工事です。鉄道高架化にかかる

工事をＪＲ九州から受注している業者と特命で随意契約したものです。鉄道

工事と本工事を調整する必要がありますし、鉄道の狭い場所に複数の業者が

入ると危険を伴いますので、複数の業者による施工では安全な施工が実施で

きないことから、他業者による施工では困難です。 

 

（問） 指名競争入札による土木工事で、落札率が９９．３８％と高くなっている

ため、詳しい入札状況を知りたい。 

（答） 交差点付近の劣化箇所や形状の一部を改修する工事です。１９者指名して

３者が入札しましたが、最も安価な金額で入札した業者が最低制限価格を下

回って失格となり、予定価格に近い金額で入札した業者が落札したため、落

札率が高くなりました。 

 

（問） 指名競争入札によるとび土工コンクリート工事で、落札率が９４．８４％



と高いため、詳しい入札状況を知りたい。 

（答） 野生のイノシシが入園者に接触して危害を加えないよう、また、園内の土 

壌を荒らさないよう、侵入防止柵を設置する工事です。１３者指名して１１ 

者が入札しましたが、柵が既成品でないためメーカーに発注して製作する必

要があることや、工事場所が街中でないことなどから、落札金額が低くなら

なかったようです。 

 

※ 第４回の委員会は、令和３年２月１８日(木)１４：００から開催予定。 

 


